
 
 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令 和 ７ 年 

６月１０日 

火 

午前 

１１時頃から 

１ 滝田 一郎 議員（政友自民クラブ） 

２ 内藤 幹夫 議員（公明自民クラブ） 

令 和 ７ 年 

６月１１日 

水 

午前 

１０時から 

３ 秋山 幸子 議員（無会派） 

４ 大塚 正義 議員（政友会） 

５ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ）

６ 伊賀  純 議員（無会派） 

令 和 ７ 年 

６月１２日 

木 

午前 

１０時から 

７ 齋藤 藤男 議員（無会派） 

８ 藤田 善幸 議員（政友会） 

９ 北原 裕子 議員（政友会） 

令 和 ７ 年 

６月１３日 

金 

午前 

１０時から 

10 津守 那音 議員（政友会） 

11 髙瀨 重嗣 議員（政友自民クラブ） 

12 小野寺 尚武 議員（大田原クラブ） 

 

大 田 原 市 議 会 

令和７年第３回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



1 18 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

農業施策について 令和５年の本市の市町村農業算出額では２８９

後継者育成を念頭に本市の魅力ある農業の将来

市内を流れる那須疏水の管理水路以降（下流）

の放水路の管理について伺います

て伺います

基金合計額は令和２年度からの伸長が著しい。

滝岡、親園地区のバイパス周辺市道や標識等の

特に令和５年度末残高において、財政調整基金

２３億円、減債基金４.５億円、公共施設整備

等基金２０億円に増額した要因及び今後の見通

しについて伺います

令和５年度一般会計実質単年度収支は１０億円

の赤字であるが令和６年度の収支見込みについ

質問区分 一般質問

市道整備について 整備について伺います

市の水路管理状況につい 大雨等における水路の管理体制について伺いま

て す

財政について 地方債は、令和２年度末の３２４億円から令和

５年度末に２５５億円へと圧縮された要因及び

今後の計画について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田　一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

主要地方道大田原氏家線 荒町のバイパス進入路、箒川松原橋周辺、滝沢、

親園佐久山バイパス周辺

億円で県内第２位、全国第４０位とされている

像を描く必要があると考えるが見解を伺います

が畜産・園芸振興施策や米の販売環境の変化を

加味した直近の推計について伺います

令和７年度水稲生産実施計画書兼経営所得安定

対策の交付金に係る営農計画について伺います

耕種農業、園芸、畜産において特色ある農業振

興対策が必要と考えるが本市が目指す農業の将

来像について伺います



2 5 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

3 (1)

(2)

(3)

(4)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

収集回収について伺います

容器包装プラスチックの 令和６年度の実績について伺います

市民が野焼きを確認した時の対応について伺い

ます

分別収集について 他のごみへの影響について伺います

ついて伺います

す

避難所開設時における自治会の役割について伺

います

大規模災害時における本庁舎の運営体制につい

て伺います

屋外焼却について 野焼きをしている人への対応について伺います

質問区分 一般質問

市が発信する火災に関する通知件数について伺

います

野焼き等に関する事前周知の強化について伺い

ます

災害対策について 災害発生時における避難所等の通信手段確保に

ついて伺います

災害時における井戸水利用の登録制度の導入に

質問順位 議席番号

質 問 事 項

内藤　幹夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

何度も野焼きを行う人への対応について伺いま

市民のモチベーション向上に向けての取組につ

いて伺います



3 11 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

県担当者の会議も始まっているので、国や県の

保護者の８割が「影響あった」との報告があり

ました。

を伺います

市では「給食費無償化は県知事の公約でもあり、

結果をどの様に分析され、今後に生かそうとし

体で対応を検討する。」との答弁がありました

ているか、展望を伺います

イベント等の周知方法について伺います

平和教育について 昨年６月定例会で「修学旅行先に広島市を加え

たり被爆体験伝承者等派遣事業の申し込みを推

奨する」と教育長答弁がありましたが進捗状況

質問区分 一般質問

が、現在の進捗状況について伺います

学校給食費について 本年、３月定例会で「学校給食費の補助終了の

影響及び給食全般に関するアンケート」の結果、

児童生徒の成長に欠かせ 過去５年間の那須野が原ハーモニーホールにお

ない文化芸術振興につい ける児童生徒を対象としたイベント数及び参加

て 人数を伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山　幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

休日当番医の体制につい ３月定例会で「休日当番医について近隣市町全

て

動向を注視していく。」と答弁しています。そ

の後の進捗状況を伺います



4 10 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

(3)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

整備検討委員会について

称された本市出身「大関 ます

います

の開催は何月頃か伺います

答申報告は令和７年度内に行われるのか伺いま

明治のナイチンゲールと 本年の３月定例議会後、対応の進捗状況を伺い

・利活用の方針

上奥沢地域白鷺湖脇の市有地について伺います

・取得した目的

・取得年月日、面積、地目、取得金額

・利用計画

大田原市立小中学校再編 大田原市立小中学校再編整備検討委員会の初回

質問区分 一般質問

農業集落排水事業の特定 下水道法に伴う大田原市公共下水道事業計画の

環境保全公共下水道への 変更申請の状況について伺います

統合について ３維持管理組合(金丸処理区、川西第一処理区、

川西第二処理区)への説明会の状況について伺

市有地の利活用について 旧寒井小学校について伺います

・校舎の解体計画

・管理状況

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大塚　正義

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

す

和さん」をモチーフにし 撮影開始の時期及び市内撮影予定について伺い

た２０２６年ＮＨＫ連続 ます

テレビ小説「風、薫る」 関連イベントや展示の状況及び今後の予定を伺

について います



5 14 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

伺いたい

スマホで起きる犯罪や事 小中学生の携帯の使用について、注意等周知の

授乳室の在り方について、積極的に周知をする

子どもを守るためのスマホアプリ「コドマモ」

べきと思うが、本市の考えを伺いたい

ＲＳウイルス感染症予防 本市において、ウイルス等による感染予防対策

について の周知状況を伺いたい

ＲＳウイルスワクチン接種費用の助成について、

本市の考えを伺いたい

質問区分 一般質問

アプリの周知・啓発を行ってはどうかと思うが、

本市の考えを伺いたい

学習用タブレット端末に「コドマモ」アプリを

インストールすることについて、本市の考えを

出産後のお母さんが搾乳 必要な方が、安心して搾乳できる市内の環境づ

しやすい市内の環境整備 くりに取り組むべきと思うが、本市の考えを伺

について いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田　春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

故から子どもを守るため 現状を伺いたい

の対策について



6 2 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

5 (1)

(2)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

の認識を伺いたい

市営墓地の整備について 市営墓地の現状を伺いたい

援体制について伺いたい

市営墓地における樹木葬を含む合葬墓の導入へ

いたい

い

次期総合計画に向けた策定ビジョンと政策の方

向性を伺いたい

大田原の活力創出につい ＮＨＫ連続テレビ小説をはじめとした大田原市

て のＰＲ方策を伺いたい

三田関をはじめとした本市出身の力士達への支

質問区分 一般質問

有機給食の現状と今後を伺いたい

ふれあいの丘の今後につ ふれあいの丘の利用方策を伺いたい

いて

市長のまちづくりへの姿 現市政の成果の認識を踏まえ、今後のまちづく

勢について りに具体的にどう生かしていくか伺いたい

市政への市民参加の機会と信頼構築の取組を伺

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀　純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

オーガニック宣言につい オーガニック宣言に向けての進捗状況を伺いた

て



7 1 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

(2)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

大田原市の出生率が国、県と比較して低い理由

をどのように認識されているのか伺いたい

公共施設の有効活用につ ふれあいの丘、那須野が原ハーモニーホールの

いて 持つポテンシャルをもっと活用すべきと思うが、

市の考えを伺いたい

大田原市の人口減少速度 人口減少の社会減、自然減の推移と近隣市町と

について の比較について伺いたい

質問区分 一般質問

金田地区の高齢者の移動 現状として移動の自由に不便さを感じている高

手段の確保について 齢者がどの程度いると考えているか。また、他

の地区と比較してどうか伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

齋藤　藤男

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）



8 7 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

インバウンドについて 本市のインバウンドへの取組について伺います

福祉タクシー事業につい 福祉タクシー利用券の現状について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

藤田　善幸

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

も併設することは可能か伺います

えているか伺います

美原公園内に弓道場を新設する際に、相撲施設

て 福祉タクシー利用券の年間配布枚数を増やし、

一度に利用できる枚数の上限を撤廃できないか

伺います

スポーツのまちづくりに 本市のスポーツによるまちづくりの現状と周知

ついて 方法について伺います

スポーツによる本市の経済効果をどのように捉



9 6 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

うに考えているのか伺います

今後の方針について伺います

質問区分 一般質問

を伺います

大田原市ふれあいの丘に 老朽化が進む「ふれあいの丘青少年研修センタ

ついて ー」の新たな利活用としてサウンディング型市

地方創生２．０における これまでに地方創生として外部人材活用を積極

本市の外部人材活用につ 的に行ってきたことがあるのか伺います

いて 人手不足が顕著となり、人材や労働力が希少と

質問順位 議席番号

質 問 事 項

北原　裕子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

将来の妊娠のための健康管理を促す取組として、

場調査を実施したが、その後の進捗状況につい

て伺います

性や妊娠に関する正しい知識を身につける施策

が行われているのか伺います

建設資材や人件費が高騰しつつある昨今で、修

なっていく中で、国が進める地方創生伴走支援

プレコンセプションケアを導入できないか考え

制度や地域活性化起業人制度を活用していく考

えがあるのか伺います

プレコンセプションケア 妊娠・出産の支援事業において、若者が健康的

について な妊娠・出産の可能性を高めて、生まれてくる

子どもの健康にも良い影響を与えるといった、

繕費も当初より増大していると思うが、どのよ



10 8 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

企業誘致強化と企業誘致 新産業団地開発適地検討調査結果について伺い

条例の見直しについて ます

企業立地優遇制度の拡充について本市の考えを

伺います

敷地外緑地制度の創設をするつもりはないか本

市の考えを伺います

質問区分 一般質問

①令和６年度の小中学校・教員への苦情、いじ

  め、不登校、体罰、学校事故等の相談件数に

  ついて

②令和３年度～６年度の教員の途中退職者と休

教員がウェルビーイング 教員定数の改善、加配教員の増、通知票の削減

を感じられる学校運営に や簡素化などの小中教員の多忙を感じている事

ついて 柄の解消について本市としての取組について伺

質問順位 議席番号

質 問 事 項

津守　那音

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

保護者対応の専用窓口の開設をすべきと考える

  職者の人数について

保健福祉部の「こども支援課・保育課」を教育

③令和６年度末に６０歳で教員を退職した人数

  と割合について

委員会に統合するつもりはないか本市の考えを

います

が本市の考えを伺います

チーム担任制を導入すべきと考えるが本市の考

えを伺います

①新規採用教員がクラス担任を担当している人

  数と割合について

②臨時採用教員がクラス担任を担当している人

  数と割合について

伺います



11 17 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

伺いたい

今後、実現を目指す事業、政策等について伺い

対応しているのか伺いたい

有形無形の市の財産を３年間でどのように活用

将来の自治会と自治公民館のあり方、育成会や

自主防災組織、見守り隊等のあり方について、

市の考えを伺いたい

３年間の相馬市政の実績 実現した事業、政策等について伺いたい

と今後の目標について 実現する見通しが立った事業、政策等について

質問区分 一般質問

してきたのか、また、今後どのように活用して

いくのか伺いたい

市政と自治会等各種団体 自治会数、加入率の変遷について伺いたい

グループの役割について 自治会の解散、居住環境等により自治会に加入

しにくい地域の住民について、市はどのように

質問順位 議席番号

質 問 事 項

髙瀨　重嗣

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

たい



12 13 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

令和７年 第３回定例会 № 1 ／ 1

標を記載するために必要ですが、新総合計画で

は、新たな名称をどの時点で決定する考えなの

どのように行われているのか伺います

大田原市立地適正化計画 ２０年という長期的な計画の中で大田原市が抱

について える４つの課題についての成果を伺います

新総合計画の名称につい 総合計画の名称は計画内容を明確に示し市民や

て 関係者に理解しやすいように具体的な目的や目

質問区分 一般質問

新たな交番設置について 大田原警察署の若草地区への移転整備に伴い、

本町・紫塚・住吉町・山の手地域の住民の警察

効果を図るために新たに交番の設置を働き掛け

るべきと思うが伺います

財政運営について 限られた予算の中で様々な事業を効率的に行っ

ていくのは自治体運営の基本ですが、大田原市

の予算の執行管理において、執行状況の調査は

質問順位 議席番号

質 問 事 項

小野寺　尚武

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

か伺います


